

Vœux du maire du Vaudoué, samedi 27 janvier 2024, 11h

- ACCUEIL

Monsieur le sous-préfet, Thierry Mailles,
Monsieur le député, Frédéric Valletoux,
Madame la vice-présidente du CD77, Béatrice Rucheton,
Monsieur le président de la CAPF, Pascal Gouhoury,
Monsieur le président du PNRGF, Jean-Jacques Boussaingault,
Commandant Ode Corrocher, représentant la gendarmerie du secteur de
Fontainebleau,
Major Reichle, représentant la gendarmerie de la Chapelle-la-Reine,
Monsieur Lionel Bourcey, représentant les services du SDIS de la
Chapelle-la-Reine,
Monsieur le lieutenant-colonel Jean-Louis Garban, délégué militaire,
Monsieur Thierry Martin, représentant l'ONF,
Mesdames et messieurs les élus et maires de communes amies qui nous
faites l'honneur de votre participation à cette cérémonie,
J'aime à saluer les 8 maires de notre petit bout de Gâtinais. Que
d'autres n'en prennent pas ombrage, mais l'entente, les échanges et
les mains tendues, les intérêts communs ont créé des synergies et de
belles amitiés entre nous et nos équipes.
Monsieur Bernard Delamotte, représentant la Fondation du patrimoine,
Monsieur Erik Henderycksen du cabinet d'urbanisme Eu Créal , toujours
à nos côtés lors de nos réflexions incessantes concernant le PLUi et
l'urbanisme,
Mesdames et messieurs les représentants des associations qui faites
tant pour l'animation et le lien social dans nos villages,
Mesdames et messieurs Valdéens, et d'autres lieux, chers Amis,

La cérémonie des vœux à laquelle nous avons le plaisir de vous
accueillir aujourd'hui est une des dernières du genre pour cette année
2024. Pour ceux qui ont fait tout ou partie du marathon des mairies du
secteur, c'est méritoire, et je les en remercie vivement.

Pour notre équipe, élue dans son intégralité en juin 2020, c'est un
moment particulier.

Nous avons entamé la deuxième moitié du mandat municipal que vous nous
avez confié en 2020. Cela nous invite à regarder ce qui a été réalisé
et ce qu'il reste à achever ou entreprendre. Sans doute aussi à voir
plus loin, au-delà de la simple durée du mandat en cours.

Cette cérémonie est une opportunité pour s'informer, parmi d'autres.

La lecture du nouveau "Messenger", rédigé par tous, sous la direction
de Christophe, vous permettra dans quelques jours de découvrir la vie
de votre village, et de multiples informations. Il complète notre site
internet "levaudoue.fr" et notre newsletter mensuelle. Cette dernière
a du succès et vous pouvez toujours vous y abonner, si ce n'est déjà
fait, afin de la recevoir à chaque parution dans votre messagerie.
Merci aux élus qui s'acquittent régulièrement de cette tâche : Joelle,
Thomas, Sylvia, Isabelle !

Le chemin de la découverte du village et le parcours extérieur pédestre ou cycliste et leurs panneaux d'informations, et bientôt le chemin de l'art rupestre réhabilité, grâce au PNRGF, vous amèneront aussi plein d'informations et vous feront, de plus, faire de l'exercice. Votre premier adjoint, Olivier, se charge avec efficacité de ces dossiers.

Nous conservons aussi la pratique du boitage car il est agréable de trouver des nouvelles dans nos boîtes aux lettres. Ainsi nous émettons des flyers et boitions aussi ceux d'autres structures quand cela touche à l'intérêt général.

Notre village s'est enrichi, et c'est une joie, de nouveaux habitants.

Nous les accueillons avec plaisir et seront toujours disponibles afin qu'ils s'intègrent parmi nous. Nous leur offrirons en signe de bienvenue notre livre sur l'histoire du village et un composteur pour faire passer un message sur le traitement des déchets qui nous tient tous à cœur.

Ils participeront aussi à nos temps d'échange et de rencontre. Leur adhésion bienveillante fortifiera nos actions.

Notre village attire beaucoup de monde et parmi eux des gens du spectacle, théâtre, cinéma, télévision.

Et aussi des écrivains. En 2023, nous citons le roman de Lucas belvaux, "les tourmentés" et aussi celui de Valérie Baurens sur le thème de la forêt. J'y ajoute cette année un bel ouvrage, toujours sur le thème de la forêt, de Lucile Georgin et aussi un livre, plus ancien, écrit par un nouvel habitant du Vaudoué. Je veux parler d'Alain Berthoz, membre de l'Académie des Sciences et auteur, entre autres, d'un ouvrage intitulé "la simplicité".

Il me l'a offert, et j'y ai découvert à travers son titre et sa lecture ce qu'est la simplicité.

Je ne rentre pas dans les détails scientifiques, qui d'ailleurs m'échappent pour beaucoup, mais, en gros, cela signifie que la nature est archi-complexe, mais qu'elle sait aussi s'adapter pour rendre plus simple la perception, et donc la vie de la nature et de l'Homme.

Finalement, essayer de simplifier, pour nous les élus modestes et besogneux, c'est bien une partie de notre action.

Le plus simple bien sûr c'est de tenter de trivialement "refiler" son travail à un autre, mais dans nos petites structures cela a ses limites.

Donc, d'une chose complexe comme les hommes savent les concevoir, il nous faut sans cesse rechercher le plus simple, le plus utile et lisible pour notre action.

Ce n'est pas facile tous les jours !

Certains demandent encore "*quel est le pouvoir d'un maire ou de son Conseil Municipal ?*".

Tant les strates politiques et administratives sont nombreuses. Par bonheur nous pouvons témoigner de nos bonnes ententes et mieux

collaborations avec les structures dans lesquelles nous nous inscrivons et je les en remercie, tant leurs représentants ici présents que leurs équipes que nous sollicitons au quotidien.

PNRGF, CAPF, département, région, état et donc sous-préfecture, mais aussi SMICTOM, SDESM, ONF, SAFER. J'ajouterais la SEM, dont je salue le directeur ici présent, et dont l'activité technique est parfois masquée par des considérations politiques locales, mais qui reste au service de nos communes avec efficacité.

C'est, comme disait Edgard Faure, "*l'indépendance dans l'interdépendance*".

Et je suis sûr d'en avoir oublié, qu'ils me le pardonnent.

Bref, nous sommes engagés sur bien des projets concrets.

Ainsi les travaux se prolongent dans notre école, le périscolaire et nos divers bâtiments. Gros efforts sur les menuiseries, l'isolation et le chauffage, grâce à diverses subventions versées, dont celles particulièrement bienvenues de l'état, mais pas que.

L'ancienne caserne de pompiers intègre désormais le périmètre de l'école et rebaptisée "*salle d'évolution*" sera réhabilitée pour accueillir nos enfants, mais aussi les associations hors périodes scolaires.

La garderie autant que l'étude du soir sont des plus importantes que nous offrons aux familles, et les remontées de terrain sont vraiment encourageantes.

L'équipe pédagogique ainsi que le périscolaire et les services de la mairie sont à l'unisson pour que cela constitue un tout fonctionnel. Merci à tous !

Nous sommes également attentifs aux logements appartenant à la commune que nous remettons en location, non sans les avoir améliorés avec pour but : confort et économie d'énergie. Sur tous les travaux "*bâtiment*", François est désormais à mes côtés sur ces dossiers techniques et chronophages.

Le projet de la "*maison Hameau*" prend forme avec notre partenaire "*Habitat 77*" et les travaux devraient démarrer avant la fin de cette année. Le permis de construire est en cours de validation. Olivier est notre cheville ouvrière entre tous les acteurs de ce dossier.

L'équipe municipale est mobilisée dans l'élaboration de notre futur PLUi (Plan Local de l'Urbanisme Intercommunal). Nous nous relayons, Joëlle, Olivier, Laurent, Didier et parfois d'autres, afin que tout le temps, dans chaque réunion, le Vaudoué soit représenté et écouté. Notre volonté est de nous inscrire dans une dynamique de croissance démographique maîtrisée afin d'éviter la fermeture d'une classe, sans dénaturer notre village rural et le mode de vie que nous avons choisi. Nous n'ignorons pas un certain développement touristique qui s'impose désormais à nous, mais nous voulons le maîtriser par des textes de longue durée et autant que des décisions au fil de l'eau. Plus de 25 % de résidences secondaires, de multiples maisons d'hôtes et gîtes, déclarés ou non. Autant de données à intégrer dans nos réflexions. Coup de chapeau particulier à Emilien Moutault de la CAPF, aux

personnes qui l'entourent toujours disponibles, pour nous permettre d'appréhender les mille détails du PLUi.

Ces travaux sur le PLUi seront l'occasion de nous retrouver lors de réunions publiques où vous pourrez donner votre avis sur les choix proposés. Une enquête publique est d'ailleurs prévue. La Charte du PNRGF qui avance parallèlement nous amènera aussi ses règles mais sans doute sa protection et enfin le SDRIFE dont une première mouture est passée dans nos mains soulignera bien le fait que nous restons dans une politique globale d'aménagement de l'Ile-de-France.

Afin de préserver la forêt et ne pas empiéter sur les zones naturelles, les nouveaux logements trouveront leur place dans le tissu du centre bourg existant, dans le cadre d'une densification vivable et de qualité. Nos deux zones à urbaniser issues de l'ancien PLU, dites zones 2AU, vont ainsi retrouver en très grande partie leur destination première de zones naturelles.

Nous pensons aussi, tout au long de cette démarche, à nos commerces et services qui animent notre village. Le coworking d'Amandine a pris son envol, ainsi que l'activité de Laura, notre cheffe cuisinière.

Jean-Michel, autre traiteur, nous régale désormais de ses plats antillais.

Je ne cite pas ceux qui étaient installés depuis plus longtemps, mais tous, nous vous remercions pour l'apport que vous faites au village.

Saluons ici l'arrivée de Camille Vekeman, esthéticienne et de Marjolaine Bonnin et sa friperie ambulante. Elles viennent compléter l'offre déjà importante de nos commerces, artisans et services. Ce qui n'est pas rien dans un village rural tel que le Vaudoué.

Marjolaine participe d'ailleurs au concours "*Talent d'entreprise*" de la CAPF et nous lui souhaitons tout le succès qu'elle mérite.

Concernant notre église, notre maître d'œuvre, architecte des monuments historiques, nous remettra son diagnostic au printemps. Celui-ci sera suivi par une proposition de travaux à entreprendre et de recherches de subventions par des participations publiques autant que privées. Hervé Gouriou, valdéen et campaniste réputé, est désormais associé à nos réflexions sur l'avenir de notre église et notre modeste clocher, lorsqu'il redescend des tours de Notre-Dame. Hervé, je ne voudrais pas qu'on dise que les travaux de Notre-Dame ont pris du retard à cause de l'église du Vaudoué...

La chapelle de la Commanderie de fourches n'est pas oubliée et je veux saluer ici le travail inlassable et passionné de Claude-Clément Perrot du CRDMA.

La CAPF participe financièrement aux travaux de confortement de l'édifice, mais il faudra bien plus pour porter les soins nécessaires à ce lieu unique.

Mon cher Bernard, voilà un autre dossier entre le Vaudoué et la Fondation du patrimoine.

Notre futur contrat rural est en cours d'élaboration. Il succède à l'étude d'aménagement durable réalisée en début de mandat grâce au PNRGF.

Ce contrat intégrera la sécurité routière, la fin de l'aménagement de la place Pasteur et de la rue des Templiers. Cela aura des implications sur les rues adjacentes et singulièrement la rue des Acacias qui dessert plusieurs centres de vie et d'intérêts. Une partie du foncier nécessaire reste à acquérir. Le Département a d'ailleurs refait cette année la bande de roulement de la rue des Templiers dans sa partie sud. Ce dossier est porté par Didier, Laurent et Olivier.

L'antenne téléphonique Free sera prochainement installée sur son emplacement définitif à l'écart du bourg et son alimentation électrique est déjà en place. La fibre continue d'être raccordée et la carte finale doit être revue afin d'éliminer les quelques endroits du village encore inaccessibles.

Le traitement des eaux de ruissellement est toujours d'actualité. Je vous concède qu'il est difficile de trouver le bon interlocuteur, mais nous avons déjà engagé des pourparlers afin d'acquérir des parcelles pouvant recevoir l'eau des orages et fortes pluies, pour limiter, ou mieux éliminer, les débordements de nos deux mares .

La Commission d'Urbanisme est par ailleurs attentive afin que lors de travaux que vous réalisez, les eaux de ruissellement puissent être au maximum traitées sur les parcelles.

Tous ces projets, ainsi que le fonctionnement de nos services, se financent dans un strict respect budgétaire et en prolongeant le désendettement de notre commune amorcé depuis trois ans. Nous pouvons compter sur Isabelle pour nous ramener toujours à l'orthodoxie budgétaire que nous nous sommes assignés.

Dans le conseil municipal, Nathalie Houbaux et Nathalie Gantelet, très sollicitées professionnellement, sont toujours à nos côtés dans l'équipe pour notre plus grand profit. Ainsi que Thomas dont l'expertise informatique, bureautique et autres tiques nous est simplement indispensable. Il est aussi notre représentant au SMICTOM.

Chacun dans cette équipe apporte sa propre vision des choses et remplit, dans un tout bien compris, l'ensemble des multiples commissions extérieures et nous nous efforçons d'en n'oublier aucune.

Le village c'est aussi son cadre de vie. La loi APER (zones d'accélération des énergies renouvelables) nous a permis de préciser nos choix quant à l'implantation possible de nouvelles installations. Certains d'entre vous ont participé à l'élaboration du document que nous avons produit. Qu'ils en soient remerciés.

Les liaisons douces restent un axe de notre volonté d'aménagement de notre village, quel que soit le mode de déplacement choisi. Nous avons ainsi ouvert deux accès aux piétons vers le parc du Nid-Corbin.

Le projet de rétablissement du chemin entre la route de Boissy-aux-Cailles et le parc du Nid-Corbin est en bonne voie. Il permettra, en outre, l'accès au massif forestier des "Terres Rouges"

où nous envisageons, dans un cadre privilégié, une activité pédagogique pour nos enfants.

La lutte contre les dépôts sauvages qui sont une atteinte à l'environnement autant qu'aux règles d'urbanisme va se poursuivre : véhicules, caravanes, cabanes et autres ne respectant pas ces règles doivent aussi disparaître.

De ce point de vue, j'en appelle à toutes les structures politiques et administratives qui nous invitent à la fermeté dans ce domaine, et je dis "*chiche*" et en plus si vous nous aidez alors "*ensemble on ira plus loin*" comme le dirait mon ami le maire d'Héricy.

Notre diplôme "*Zéro phyt'eau*" est désormais accroché avec fierté à la mairie. Un projet d'enherbement du cimetière prolongera cette volonté écologique de moindre utilisation de produits phytosanitaires. Dossier suivi par Olivier et Didier.

Nous ne négligeons pas le risque incendie. Notre village comporte de superbes étendues boisées mais aussi des maisons isolées. Nous avons déjà eu des alertes et nous souhaiterions nous engager dans une réflexion et des actions qui prennent cette crainte en considération.

L'éclairage public fera également l'objet d'une remise à niveau. Si nous avons levé le pied sur l'enfouissement, cela ne veut pas dire que nous négligeons ce poste.

Nous engageons une campagne de modification de nos têtes d'éclairage afin de réaliser des économies d'énergie afin d'harmoniser les installations. Évidemment cela nécessitera que nous soyons aidés par des subventions, qui, nous le savons sont plus faciles à obtenir si cela débouche sur des économies d'énergie.

Concernant les transports, si nous avons réussi à obtenir l'aller direct pour nos lycéens vers Fontainebleau, il nous manque toujours le retour.

Nous insistons avec nos collègues d'Achères et de Noisy pour que ce retour soit assuré dans les mêmes conditions. Le nombre impressionnant de signatures de notre pétition en ce sens comme le soutien extérieur des uns et des autres nous incitent à ne rien lâcher sur ce sujet. Merci à Sonia qui, nous le savons, porte ce dossier également avec énergie.

L'année 2024 sera aussi l'année du souvenir et de la commémoration, singulièrement des 80 ans de la libération de 1944, ainsi que de la chute de l'avion *Lancaster* dont les jeunes soldats reposent dans notre cimetière. Je vous invite à participer nombreux à ces cérémonies.

L'année 2024 sera aussi sportive, tant au niveau national que local, avec entre autres, la reprise de la course des 16 km verts du Vaudoué. Nos enfants ont su célébrer le sport grâce aux magnifiques panneaux peints qu'ils ont réalisés et que nous pouvons admirer au parc du Nid-Corbin, embelli par la plantation d'un verger de 22 nouveaux arbres fruitiers. Merci à tous et à Marie Claude pour ses talents artistiques et de jardinière ! Victor, tu es venu à nos côtés pour les inaugurer lors de notre fête de la Saint loup. Merci à toi !

Nos associations participent pleinement à la vie du village.

PUSSA, que je cite en premier, qui grâce à Daniel et Gosia, réunit des bénévoles et des donateurs et leurs actions au service de l'Ukraine est incroyable.

Dans un registre plus léger :

Caméléart avec sa présidente Aurore, qui se partage avec la mairie de Boissy , et qui, au-delà de ses animations, intègre la troupe théâtrale emmenée par Christophe,

L'Avenir du Vaudoué et Laure-Hélène et ses multiples activités tournées vers la nature et l'écologie,

L'APE et ses parents attentifs qui nous ont gratifié, entre autres, d'un après-midi "*cirque*",

Notre société de chasse avec Jean-Luc Renard,

Nos anciens pompiers bénévoles avec Christophe Akrich,

Nos anciens combattants dont l'amiral Bonneville a repris la présidence,

Le c3pi avec Jacques Laskar en vigie de la forêt, attentif entre tous.

L'association *SVP valdéens* avec Joëlle et Didier, bientôt au chevet de notre patrimoine,

Le Cancre et ces vieilles mécaniques dont je salue le président Xavier Nicolas et qui a eu la bonne idée de choisir le Vaudoué pour installer son siège.

L'Age d'or, qui ne dort jamais, dont la présidente , ma chère Louise, m'a appris que son nombre d'adhérents dépassait désormais la capacité de notre salle dans laquelle nous nous trouvons. Nous avons là un problème de la quadrature du rectangle !

J'aime visiter et saluer nos nombreux beloteurs du jeudi. Ceci dit, je vois bien dans le regard noir de quelques-uns qu'il ne faut pas que je reste trop longtemps planté là à gêner le bon déroulement de leurs parties de cartes acharnées.

Au-delà du strict périmètre de la commune : "*les Amis du Patrimoine*", ma chère Hélène, et bien-sûr « l'ESF » et sa présidente Sylvie,

Le CRDMA qui porte notre commanderie de Templiers de Fourches , avec son président si actif et pétri de savoir, Claude-Clément Perrot, dont on a déjà parlé,

Le syndicat de musique des 2 vallées,

Enfin l'ACAD, présidée par notre ami Michaël, maire de Tousson et "*l'Essaim du Gâtinais*" qui accompagne nos personnes âgées ou malades.

Vos associations, vos élus, vos bénévoles, le CCAS animé par Sylvia et Angélique, déploieront encore cette année, pour vous, bien des activités qui sont autant de facettes de notre "*vivre ensemble*".

En termes d'animation il convient de souligner le bon usage que l'on fait de notre salle "*Kogan*" qui accueille désormais des cours de

dessin toujours avec Christophe Drochon, des cours de guitare avec Sébastien Chaillou et de méditation avec Nicolle Vasselle.

La bibliothèque municipale et son équipe de bénévoles très actives et également attentives à nos boîtes à livres sont largement utilisées.

A propos de bénévoles saluons l'ensemble d'entre eux qui, sur des sujets divers, sont toujours disponibles : animations, décorations de Noël, plantations... et bien d'autres.

Cette année, nous les remercions par un modeste cadeau, le même que pour nos anciens, avec un panier de produits locaux sélectionné par le PNRGF.

Belle idée saluée par tous.

Un mot pour nos agriculteurs qui exploitent nos terres. Nous les rencontrons régulièrement et leur connaissance du terrain nous est précieuse. Nous savons que les temps sont durs et les assurons de notre soutien.

Le moment est venu de saluer nos équipes : Charlotte et Angélique. Elles ont succédé à Flora et Valérie et nous leur souhaitons encore la bienvenue mais leur intégration rapide est déjà un succès. Stéphanie, sachante et polyvalente tant à l'agence postale qu'à l'accueil de la mairie, aussi sur l'état civil et l'urbanisme désormais avec Angélique, sur ce dossier complexe.

Nos deux agents techniques, Sébastien et Cyprien, polyvalents et serviables, bref indispensables.

Et bien-sûr toute l'équipe de l'entretien et du périscolaire.

Petit clin d'œil aussi à ma femme Chantal qui supporte mes absences et parfois les tracas que j'importe à la maison.

Merci d'être là et à mes côtés !

Petit salut, dans le même ordre d'idée, aux compagnes et compagnons des membres du Conseil Municipal et qui, comme Chantal, doivent parfois trouver le temps long. Merci !

Grand merci à tous !

Et grand merci à vous de m'avoir écouté !

Au nom du Conseil Municipal, je vous souhaite une belle année 2024 !

CAPF, Département, Député, Etat

Médailles du Travail

Remettre des médailles du travail est un plaisir d'autant plus grand en ces temps où certains voudraient faire du travail une servitude, là où nous y voyons une émancipation.

J'appelle messieurs Bruno Lecante et Eric Perez.

Je vous invite maintenant à partager tous ensemble le pot de l'Amitié.

